

EDITORIAL

Matrículas 2026

Una creciente demanda por matrícula se ha registrado en la región de Tarapacá durante los últimos cinco años, situación que ha tensionado al sistema educativo debido a una oferta que no ha logrado responder adecuadamente a las necesidades existentes.

Frente a este escenario, en los últimos años se han debido implementar diversas adecuaciones. En una primera etapa, la Municipalidad de Iquique aumentó la cantidad de cursos en distintos establecimientos que habían reducido su tamaño durante la última década, cuando la demanda de cupos decreció. Posteriormente, con el traspaso de los colegios al Servicio Local de Educación Pública de Iquique, fue necesario realizar nuevos ajustes, esta vez principalmente en la comuna de Alto Hospicio, donde se concentraba la mayor crisis de matrículas.

En este contexto, el Colegio Simón Bolívar comenzó a funcionar en doble jor-

nada, medida que permitió duplicar su capacidad de atención de estudiantes.

Un nuevo anuncio por parte de las autoridades viene a dar respuesta a la creciente demanda de cupos



No se debe perder de vista la importancia de que el recinto pueda retomar una sola jornada escolar”.

para el año 2026, con la habilitación de 770 nuevas matrículas, nuevamente en el Colegio Simón Bolívar. Con ello, el establecimiento alcanzará un total de 1.156 cupos disponibles, respondiendo a una necesidad urgente de la comunidad educativa del sector.

Las nuevas dependencias consideran la instala-

ción de salas modulares, servicios higiénicos modernos, inclusivos y con accesibilidad universal, además de una cocina y comedor escolar con capacidad para 110 estudiantes por turno. Asimismo, se incorporan espacios administrativos y docentes, salas de profesores, dependencias para el Programa de Integración Escolar (PIE), bodegas, bicicleteros y estacionamientos accesibles.

Estas mejoras permitirán optimizar las condiciones en que estudian niños y jóvenes, las que serán sustancialmente superiores a las del año anterior. Sin embargo, no se debe perder de vista la importancia de que el recinto pueda retomar una sola jornada escolar.

En este sentido, resulta clave avanzar en proyectos de nuevos establecimientos educacionales en Alto Hospicio, como respuesta estructural al sostenido crecimiento poblacional que ha experimentado la comuna en los últimos años.